

CAMPOO DE YUSO

Casi 700 reses se reunieron en la feria de la Virgen de las Nieves

La convocatoria ganadera coincidió con la celebración de la Feria de la Miel, en la que participaron veinte artesanos

04.08.2008 - JESÚS P. DEL RÍO

El lugar de Eras, una amplia pradera situada a orillas del Pantano del Ebro, en Villasuso, acogió ayer la II Feria Exposición de Ganado Virgen de las Nieves, organizada por el Ayuntamiento de Campoo de Yuso, en colaboración del Gobierno de Cantabria y las juntas vecinales del municipio. Paralelamente se celebró en el mismo escenario la III Feria de la Miel. Ambos eventos dieron ambiente a la localidad y la amplia comarca campurriana.

Acudió mucho público, entre ganaderos y visitantes. Aunque calentaba el sol en aquel paraje, corría una brisa agradable. Se estaba bien allí.

El concurso exposición premió a los ganaderos participantes con campanos y trofeos bonitos. Los campanos salidos de las manos de un artesano de Silió, José Luis Villegas. Fueron entregados al final por el alcalde Campoo de Yuso, Eduardo Ortiz (PRC), concejales y presidentes de las juntas vecinales, entre ellos Tomás Ruiz, alcalde pedáneo de Villasuso.

Participaron 34 ganaderías con casi 700 reses, el 75 por ciento de ganado vacuno de todas las razas cárnicas: tudanca, limusina, pirenaica, blanca, casina, mestiza y una pequeña partida de frisón, novillas 'guapas', de alta calidad, propiedad de Elías Ruiz Castañeda, de Lanchares, quien en una placa figuraba: «Primer premio mejor explotación por producción 2007 por ICO», y en un pergamino «Sexta posición española ICO con un índice de 1.511 en la evaluación de julio de 0,7».

El campurriano de 46 años maneja 70 animales de raza frisona. De éstas, una treintena de ordeño. «Premios sí, pero los bolsillos vacíos», respondió a un colega cuando le felicitó por los premios. Hace seis años le hicieron vaciado de establo por brucelosis, lo que le causó pérdidas cuantiosas. De no mejorar la situación del sector está pensando en abandonar» y conmigo van a caer muchos por lo mismo, esto no hay quien lo aguante», dijo. Sus palabras resumaban pesimismo.

No faltaron a la cita algunos compradores de los habituales a estas ferias de carácter anual, pero se fueron de vacío. La principal razón, la crisis que atraviesa el sector de la carne y los cebadores que no venden. Los añojos han perdido en poco más de un año el 50 por ciento de su valor. Con esto, dicho todo.

La feria de la miel

La tercera edición de la Feria de la Miel resultó buena y vistosa. Hubo muchos stands mostrando el producto en sus distintas variedades. Tomaron parte una veintena de artesanos, que realizaron más ventas de lo esperado. Entre los stands, el de la SAT Erica, formada por diez apicultores, que manejan del orden de 2.700 colmenas. El pasado año produjeron 3.600 kilos de miel.

El día anterior, en las antiguas escuelas de Villasuso, expertos del mundo de las abejas impartieron unas conferencias, quienes hablaron sobre la cera, la recuperación de las colmenas, el control de las enfermedades de las abejas o la utilización terapéutica de la miel. El local se llenó a rebosar.



Hubo mucho ganado pero pocas transacciones. / SANE